
書面質詢
羅彩燕議員

促完善離島醫院與舊區之間的交通接駁往來以方便居民就診

隨着澳門協和醫院落成和逐步啟用，經衛生局轉介之市民可轉移至該醫
院繼續享受免費醫療服務，既減輕了山頂前線醫療系統壓力，亦為市民
提供多一個免費診療服務的選擇，居民普遍對此德政皆持正面態度。鑒
於協和醫院的聲譽以及啟用初期人流較少，現時不少居民皆選擇前往協
和醫院。

而協和醫院位處路氹城，對原本居住於路氹城和蝴蝶谷的居民而言固然
方便，政府及相關部門較早前亦聯動巴士公司開啟和調整了數條途徑的
巴士路線，包括35、50、H3、MT4以及N5的路線行程以及停靠站點，範
圍覆蓋整個路氹城區、皇朝新口岸區、青茂及關閘口岸，方便居民及旅
客往來。然而，相關巴士路線卻未足夠涵蓋到澳門半島舊城區，尤其是
黑沙環、新橋內港、下環街一帶，這些地區的居民。如需要前往協和醫
院則需要透過轉乘不同巴士，又或者透過巴士轉乘輕軌等迂回的方式方
能到達。

日前就有居民致電時事電台節目反映，指家中長者居住於下環舊區，乘
坐公共巴士往來鏡湖醫院經已存在不便，若然需要前往協和醫院則更加
迂迴，需要花費更大力氣步行至其他區域站點，方能乘坐直達巴士。相
較而言，此情況有別於需要前往澳門大學的居民，年輕群體固然可以提
前規劃出行，亦能夠輕鬆應對，靈活選擇更方便的輾轉路途。但經衛生
局轉介的居民，大多為幼童、病患、長者以及行動不便人士，對他們來
講，前往協和醫院則需要長途跋涉，路程十分迂迴，對其出行就診造成
極大不便，也對其年老體弱的身體造成負擔，若然是乘坐輪椅的居民要
前往協和醫院，則更加是一場崎嶇路途的考驗。

為此，本人謹提出以下質詢：

隨着協和醫院設備及人員的逐步完善，相信未來將會承接更多衛生局1.
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轉介的個案，普通居民就診往來經已造成不便，對於行動不便人士、
長者或病患來講更加迂迴曲折，故請問政府以及有關部門對於相關巴
士路線有何調整和優化計劃？
目前相關的公共巴士路線，不免與不少旅遊景點及酒店區域重疊，請2.
問政府以及有關部門長遠會否考慮撥備資源，針對就診者的居住地點
數據，增設點對點的限時專線專車服務，以方便年老體弱、乘坐輪椅
或行動不便等人士往來就診？
鑒於輪椅的士服務始終供不應求，政府以及有關部門長遠有否計劃透3.
過政策誘因，以鼓勵非牟利社團或本地的士營運商，開展更多輪椅專
車服務？
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